

議会で修正可決

執行部の提案は、平成24年4月から約25%の引き上げ

提案の理由

本会議での

質疑応答

国民健康保険事業の財政健全化を図ることに伴い、国民健康保険税の税率等の見直しを行ふもので、来年度以降、単年度赤字が2億1千万円程度見込まれることから、これを解消するため、税率等の改正を行ふものです。

質 ①赤字が毎年累積し、国保会計が立ち行かなくなることは、合併当初から十分予測できたはずだが、なぜ今まで放置してきたのか。

②ジエネリック医薬品への転換の取り組みは。

②ジエネリック医薬品への転換の取り組みは。

入者等が後期高齢者医療のほうに移行するようなこともあります。国保の財政運営が今後どのように変化するのか見極めが難しかった。

質 滞納が4億4千万円あるが、今回の値上げを試算した時に回収分を見込んで計算されているのか。

A man in a white shirt and tie stands behind a table, gesturing with his hands as if speaking. Three people are seated at the table, facing him. On the wall behind them is a framed picture of a globe.

議会は3年間の段階的な引き上げに修正

民生文教委員会での

民生文教委員会での審査（委員長報告抜粋）

額15万600円上がる見込みで、それより所

質疑

質 今回の改正案で、最高に上がる世帯はどの世帯か。

得が多い世帯は頭打ちになるケースもある。

答 世帯の構成、介護

分の有無によつて異なるが、4人世帯の所得500万円の世帯が年

一般会計から繰り入れ
る政治姿勢はないのか
答 滞納問題について

答 ①本来なら、平成
19年度の統一後、再度
改定の必要性はあつた

5年間で段階的に上げることはできないのか。

質 滞納額を改善した
上で値上げをすべきと
考るがどうか。

改定の必要性はあるが、平成20年度から後期高齢者医療が導入さ

答　をいふ事もあ
るが、今回は25%上
げることで提案し

答 滞納システムを構築しているので、全員

れ、75歳以上の国保加入者等が後期高齢者医

質 帯内が4億4千万

で滞納対策に取り組み
とい。

国保税25%引き上げを

は、収納対策本部で一生懸命取り組んでおり、他の自治体の参考とされている。また、国保には構造的な問題があり、このままでは破たんしかないので、やむなく赤字解消のため一般会計から繰り入れをしてきた経過もある。答申にもあるとおり、今回の値上げは苦渋の選択である。

意見

- 嘉麻市民の所得は全国的に見ても非常に低く、担税能力が限界に来ていることははつきりしているし、嘉麻市の国保は、財政的に国保事業を行えるだけの体力を有していないので、国や県などで責任をもつて運営するよう國に強く要請して欲しい。
- 税率改定に当たっては、市民に対し、十分な周知をお願いしたい。

修正案
一般会計から繰り入れを行い、段階的な引き上げを

今回、累積赤字額7億1千万円を一般会計から繰り入れ、計画的に解消するとのことであり、一定の理解は示すものの、市民の立場に立つ議会として、一度に25%の値上げを行うではなく、3年間にわたりわけ、市民の負担軽減をお願いするという理由で、24年度、25年度にはそれぞれ10%、26年度に5%と引き上げの傾斜を緩める修正案が提出されました。

うのではなく、3年間にわたりわけ、市民の負担軽減をお願いすると

民生文教委員会での審査結果報告を受け、本会議で採決した結果、賛成多数で民生文教委員会での審査結果報告のとおり修正可決となりました。

本会議では…

議会修正後の国民健康保険税の額は？

4人世帯（大人2人、子ども2人）
世帯総所得400万円、介護分有りの場合

現行
年額514,400円

平成24年度（約10%引き上げ）
年額571,600円（57,200円増）

平成25年度（約10%引き上げ）
年額626,400円（54,800円増）

平成26年度（約5%引き上げ）
年額648,900円（22,500円増）



※上記はあくまでも一例です。資産等によって税額は異なりますので、詳しくは担当課にお問い合わせください。

いくら納めたらいいのかな？

